

Sigrun Thiel, Brigitte Dreyspring

Deutschland

Neueste Erkenntnisse zu den historischen Textilien der Kaiser und Könige aus dem Dom zu Speyer

Im Jahre 1900 wurden die Gräber der Kaiser und Könige (11.-13. Jh.), welche im Dom zu Speyer bestattet sind, geöffnet und die darin befindlichen Funde geborgen. Diese Funde mitsamt der fotografischen Grabungsdokumentation werden im Historischen Museum der Pfalz Speyer aufbewahrt. Durch eine Förderung der Kulturstiftung des Bundes und der Kulturstiftung der Länder im Rahmen des sogenannten KUR-Programms, werden nun innerhalb von zwei Jahren die archäologischen Textilreste erneut technologisch und naturwissenschaftlich untersucht. Es handelt sich vor allem um äußerst feines Seidengewebe in verschiedenen Techniken, Brettchengewebe und Stickereien. Die Ergebnisse dieser Untersuchungen sollen hier vorgestellt werden.

Recent Insights into the Burial Textiles from the Emperors and Kings from the Cathedral of Speyer

In the year 1900 the graves from the emperors and kings (11th - 13th century), which are buried in the Cathedral of Speyer, were opened and the fragments of the findings were saved. These items and the original photographic documentation are now in the Historical Museum of Palatinate in Speyer. Thanks to a funding from the KUR-Programme (Kulturstiftung des Bundes und der Kulturstiftung der Länder) it is now possible to examine these archaeological fragments technologically and scientifically again in more detail. Mostly they are made from extremely fine silk in different techniques, tablet weaving and stitching. The newest results from these examinations will be presented in this symposium.

Contributors:

Dipl. Rest. Sigrun Thiel
Gemälde / Skulpturen / KUR-Projekt
Historisches Museum der Pfalz
Iggelheimer Str. 1
67346 Speyer
sigrun.thiel@museum.speyer.de

Brigitte Dreyspring
Dreiherrnstein 6d
65207 Wiesbaden
dreyspring@t-online.de